

# Centre scientifique : un rôle important dans la sauvegarde de l'environnement marin

Le centre scientifique de Monaco, basé au musée océanographique, joue un rôle important dans le domaine de la sauvegarde de l'environnement marin. Nous avons fait référence dans un précédent article aux multiples prélèvements de l'eau de mer aux fins d'analyse bactériologique qu'il mène à bien tout au long de l'année avec un service renforcé durant l'été.

Mais là ne s'arrêtent pas ses activités. M. Alain Vatrican, adjoint au maire, secrétaire général du centre scientifique, précise les autres actions de cet organisme :

« L'activité du laboratoire d'étude des pollutions marines ne se limite pas à cette seule surveillance. Grâce au bateau « Ramoge » les équipes de techniciens et de chercheurs peuvent intervenir, dès que nécessaire, pour prélever des échantillons analysés immédiatement au laboratoire pour contrôler la qualité bactériologique et chimique du milieu marin.

« Régulièrement des opérations ponctuelles sont effectuées en divers points du littoral de la Principauté, par exemple dans les alvéoles du Larvotto, dans le port de Fontveille..., pour déterminer en particulier par une étude précise des courants, les risques de concentration ou de persistance des éléments polluants et les conditions de renouvellement des eaux.

« Plus généralement, les programmes de recherche du laboratoire sont consacrés à des travaux dans les domaines de l'océanographie et de l'environnement. Ils ont notamment pour objectif depuis quelques années l'étude du devenir des éléments polluants apportés dans le milieu marin



Le bateau « Ramoge ».

(Photo René Briano)

côtier (source et importance des apports, dispersion, sédimentation, absorption et concentration par les organismes marins, remise en circulation de ces éléments).

Ces études tendent à définir la nature et les volumes des éléments polluants pouvant être rejetés sans risques pour les baigneurs, mais aussi pour la flore et la faune marines. Elles contribuent, en outre, à accumuler les connaissances sur le milieu marin devant Monaco pour améliorer les informations données par les programmes de surveillance et conseiller les services du gouvernement princier sur tous les problèmes de préservation de ce milieu.

« Le centre scientifique de Monaco contribue ainsi à favoriser une utilisation rationnelle de la mer, à assurer le bien-être des baigneurs et à participer à la sauvegarde de l'environnement marin ».